

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL  
Ciudad Universitaria, 11 de diciembre de 2015.

---



## **La UAEM en la prensa:**

Académicos de la UAEM exigirán 12% de aumento salarial

## **Estatal:**

A capa y espada, el IMPAJOVEN defiende programa Beca Salario

## **Nacional:**

Funda Graue nueva secretaría para seguridad en la UNAM

## La UAEM en la prensa:

### *Académicos de la UAEM exigirán 12% de aumento salarial*

El Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUEM) aprobó por mayoría, en asamblea general extraordinaria, emplazar a huelga a la máxima casa de estudios de Morelos por un incremento directo al salario del 12%. Este día el SITAUEM depositará ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje su documento de emplazamiento a huelga contra la UAEM para el medio día del próximo 1 de febrero de 2016. Mario Cortés Montes, secretario general del SITAUEM, dio a conocer que son más de 100 peticiones y violaciones al contrato colectivo de trabajo -las cuales algunas ya fueron reparadas, como son el pago de viáticos y plazas de tiempo completo- lo que se negociará con la administración central de la UAEM. El pleno de la asamblea eligió a su comité general de huelga, el cual será presidido por Enrique Pérez Salazar de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales. Miguel Aguilar Silva, de la Preparatoria Vespertina 1 es el secretario. Como vocales fueron electos Francisco Javier Pérez Valdés de Técnicos de Cómputo, Leticia Mójica Ramírez del Instituto de Ciencias de la Educación y Jorge Alfredo Meza Ortega, de la preparatoria de Tres Marías. En asuntos generales Mario Cortés agradeció las gestiones del gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu para lograr el pago de aguinaldos y prima vacacional a los trabajadores universitarios, resultado –dijo- de una buena comunicación y la garantía de la calidad de los profesores de la UAEM reflejado en datos oficiales.

**La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera), <http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/82298-academicos-de-la-uaem-exigiran-12-de-aumento-salarial.html>

### *Solicitará SITAUAEM 12% de incremento salarial*

Un incremento del 12 por ciento al salario es lo que solicitarán los integrantes del Sindicato Académico de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM), a la máxima casa de estudios informó su secretario general, Mario Cortés Montes. El líder sindical, sostuvo que a pesar de la situación económica por la que atraviesa la UAEM, los docentes también padecen una situación complicada, sin embargo, esta demanda es una propuesta que fue aprobada por la mayoría de los integrantes del SITAUAEM y que exigirán a la rectoría. Por el momento, consideró que están en tiempo y forma para solicitar este incremento salarial del 12 por ciento, pero además, destacó que existen más de 100 peticiones y violaciones al contrato colectivo de trabajo, aunque reconoció que muchas de estas ya fueron atendidas por la autoridad universitaria. Al ser cuestionado respecto a cuales violaciones al contrato colectivo han sido atendidas de forma puntual por la parte patronal, destacó que son algunas como el correspondiente al pago de los viáticos para los trabajadores, así como las plazas de tiempos completos y actualmente sólo hace falta que se atienda lo relacionado a los acuerdos que se puedan tener con la rectoría y su formalización como sucede con el aumento salarial que demandan los trabajadores docentes. Mario Cortés Montes, confió en que sólo se trate de poner los temas en la mesa del diálogo y los acuerdos con la administración central para ir buscando alternativas y soluciones a las demandas para ir solucionando de manera positiva sus peticiones. Por lo pronto, dejó en claro que el pleno de la asamblea eligió a su comité general de huelga encabezado por el maestro Enrique Pérez como presidente, Jorge Meza como secretario así como tres vocales más. El secretario general del SITAUAEM, adelantó que será este 11 de diciembre cuando oficialmente estarán entregando el documento del emplazamiento a huelga ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje con el aval de la asamblea para estar atentos en las negociaciones que realizarán con la UAEM y buscar una solución definitiva y positiva para ambas partes, antes de que se venza el plazo fatal que es antes del primero de febrero del año 2016.

**El Regional del Sur**, p.8, (Gerardo Suárez), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=75226>

### *Hoy emplazarán a huelga académicos de la UAEM*

La asamblea general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM) aprobó por mayoría emplazar a huelga a la Máxima Casa de Estudios y exigir un aumento salarial del 12 por ciento directo al salario, informó Mario Cortés Montes, secretario general de este gremio. Explicó que existen más de 100 peticiones y violaciones al contrato colectivo de trabajo, las cuales algunas ya fueron reparadas como son el pago de viáticos, plazas de tiempos completos, por lo que sólo es cuestión de sentarse con la administración central de la UAEM y formalizarlas. El pleno de la asamblea eligió a su comité general de huelga encabezado por el maestro Enrique Pérez como presidente; Jorge Meza, como secretario, y tres vocales más. Será este 11 de diciembre cuando el sindicato entregue el documento de emplazamiento ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje con el aval de la asamblea e iniciar de esta manera las negociaciones con la UAEM para llegar a un acuerdo antes del 1 de febrero del año 2016, fecha límite del emplazamiento. Por último, Mario Cortés agradeció las gestiones del gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu para lograr el pago de aguinaldos y prima vacacional, resultado dijo de una buena comunicación y la garantía de la calidad de los profesores de la UAEM reflejado en datos oficiales.

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4025862.htm>

### *Someterá hoy a votación el Consejo Universitario la eliminación de la Secretaría de Extensión*

En la que será la última sesión del año del Consejo Universitario, la Administración central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) presentará para su aprobación la solicitud de dejar de ofrecer tres carreras en Mazatepec y dos en El Jicarero. Además, propondrá ajustes a su estructura organizacional (con la eliminación de la secretaría de Extensión) y se elegirá director para la Escuela de Técnicos Laboratoristas. De acuerdo con la orden del día, son 38 puntos los que se proponen para su aprobación al pleno de los consejeros universitarios, quienes también recibirán el informe del procurador de los derechos académicos y de los programas especiales del Consejo Universitario de la UAEM. Se presentará para su aprobación la aplicación informática del voto electrónico para el procedimiento electoral de director de unidad académica, así como ajustes a la estructura organizacional de la administración central. Información recabada por La Unión de Morelos revela que el cambio sustancial implica la extinción de la Secretaría de Extensión y que las actividades de extensión, consideradas como sustantivas dentro del esquema universitario, las realicen en cada unidad académica a través de un secretario de extensión, de la misma manera que el servicio social. Esta extinción propicia la creación de la secretaría de comunicación universitaria. En la sesión que iniciará esta mañana a las 10 horas en la Sala de Rectores, se presentará el documento en relación con el diseño del Centro de Extensión y difusión de las culturas; se presentarán los resultados de las gestiones realizadas para el saneamiento financiero institucional y el dictamen de la Comisión de Hacienda respecto del presupuesto 2016. En temas académicos se propondrá mantener el nivel de estímulos al desempeño del personal docente durante la convocatoria 2016-2017; el Instituto de Ciencias de la Educación (ICE) pide la cancelación definitiva del programa educativo de la especialidad en Herramientas Básicas para la Investigación Educativa y la Facultad de Medicina solicita la cancelación definitiva del plan de estudios de la Maestría en Nutrición, Salud y Dietética. Además se solicitará se apruebe dejar de ofertar las licenciaturas en Arquitectura, Educación Física y Psicología que se ofrecen en la Escuela de Estudios Superiores de Mazatepec. También se planteará dejar de ofertar las licenciaturas en Contaduría Pública y en Informática que se ofrecen en la Escuela de Estudios Superiores de El Jicarero en Jojutla. En contraste, los consejeros tendrán que aprobar o no, la creación de la Escuela de Estudios Superiores de Atlalahuacan y en su caso la propuesta que el presidente del consejo universitario, el rector Alejandro Vera Jiménez, haga para designar director interino de la misma. Se propone crear el programa de desarrollo infantil y de educación preescolar de la UAEM. Entre otros temas, destaca la elección del nuevo integrante de la Junta de Gobierno y de director para la Escuela de Técnicos Laboratoristas.

**La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/82297-sometera-hoy-a-votacion-el-consejo-universitario-la-eliminacion-de-la-secretaria-de-extension.html>

### *Un atentado, la suspensión del impuesto Pro UAEM*

La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) llamó a los diputados locales a revertir la reforma que modificaron sobre la Ley Orgánica que retira el pago del 5 por ciento de impuesto Pro UAEM por parte de los municipios, ya que ello es un "atentado" hacia los estudiantes, debido a que los mismos serán los más afectados con esta medida. Israel Reyes Medina, presidente de esta organización estudiantil, dijo que con el concepto hoy en día de "regionalización" en donde se tienen campus en 22 municipios del estado, implica una obligación mayor para las autoridades municipales, a fin de que las mismas puedan apoyar con más recursos a la universidad. "Nosotros vemos que los diputados están atentando contra la educación, ya que en ocasiones los legisladores no conocen los temas que son más apremiantes y como tal tienen que voltear a ver a sus asesores que en la mayoría de los casos son egresados de esta Casa de Estudios". Sin embargo, la pregunta más importante es saber si el porcentaje del 5 por ciento se quita, entonces hacia dónde se va a destinar. El presidente de la FEUM reconoció que los estudiantes ya no quieren más de lo mismo, por lo que para el 2016 esa será la agenda de la federación, en el sentido de rescatar los beneficios para la universidad, o más aún, gestionar que cada vez se apoye con mayor nivel los diversos campus.

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4025872.htm>

### *Inauguran el Huerto Venaditos en la UAEM*

Para fomentar entre los niños el respeto y cuidado al medio ambiente con una perspectiva ecológica y sustentable, Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) inauguró el espacio ecológico infantil "Huerto Venaditos" del Centro de Desarrollo Infantil Universitario (Cendiu). Alejandro Vera reconoció la labor de todo el personal del Cendiu para promover entre los niños temas ambientales y de conservación de la diversidad que junto con otros compañeros universitarios fomentan la cultura en favor del ambiente. "Por ello debemos seguir construyendo una mejor Universidad al servicio del pueblo, de los más necesitados, de la gente que esté preocupada por formar mejores ciudadanos, buenas personas y profesionistas con mucha sensibilidad social y valores que nos permita darles un mejor mañana a todos los niños", dijo Alejandro Vera. Por su parte, Ana Isabel Yarto Wong, directora del Cendiu,

explicó que con estos huertos se busca que los niños aprendan a sembrar, cuidar, cosechar y valorar los productos que los alimentan, y en compañía de sus padres, se fortalezca el amor por el medio ambiente. Este proyecto se realizó gracias a la suma de voluntades de las dependencias de Proyectos Especiales y Estratégicos de la Secretaría Académica, el Patronato Universitario, así como de estudiantes de distintas facultades y la empresa familiar Llantaflia, explicó Yarto Wong. A este acto asistieron, Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico y Belinda Maldonado Almanza, presidenta del Colegio de Profesores Consejeros Universitarios, quienes coincidieron en la importancia de la participación de los niños en la creación de espacios para el cuidado del medio ambiente, lo que seguramente repercutirá en las futuras generaciones. Al concluir la inauguración se realizó un recorrido por el huerto y finalmente el rector entregó un reconocimiento al señor José Varela Guadarrama, propietario de la Cueva El Salitre, en agradecimiento por el apoyo a la investigación y las acciones de conservación de los murciélagos en el estado de Morelos, así como al biólogo Tigran Contreras Macbeath por su aportación en la elaboración del diseño del logotipo de "Huertos Venaditos". En el Huerto Venaditos los niños plantaron hortalizas, plantas ornamentales, plantas aromáticas como menta y stevia, cosecharon acelgas, jitomates, chile manzano y rábanos.

**Capital Morelos**, (UAEM),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/inauguran-el-huerto-venaditos-en-la-uaem>

**El Sol de Cuernavaca**, p.9, (Sin firma).

*Solalinde: Si Graco no investiga las fosas, que se vaya*

Alejandro Solalinde, el sacerdote que defiende los derechos humanos de los migrantes, advirtió a Graco Ramírez que debe investigar lo que encierran las fosas clandestinas de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de Morelos, "pero si no puede, o no quiere, mejor que se largue, porque un día el brazo de la justicia lo alcanzará". Exactamente un año después de que Oliver Wenceslao Navarrete Hernández fuera enterrado por su familia, luego del vía crucis que implicó su secuestro, asesinato e inhumación en una de las fosas de Tetelcingo, el sacerdote fundador del albergue Hermanos en el Camino propició una reunión con el obispo de Cuernavaca, Ramón Castro y Concepción y Amalia Hernández, madre y tía de Oliver. Durante el encuentro, el obispo le anunció a la familia que el próximo 1º de enero de 2016, se llevará a cabo una "jornada de paz" para pedir por las víctimas y exigir a las autoridades justicia; de acuerdo con Solalinde, el prelado respaldó la lucha de las hermanas Hernández y consideró que tienen una misión, la de conseguir la justicia para las familias de esos 150 cuerpos que están en las fosas. Al término de la reunión, Solalinde y las hermanas Hernández ofrecieron una rueda de prensa. El sacerdote dijo que el gobierno de Graco Ramírez "tiene miedo" porque "está ocultando algo con el cuerpo de Oliver, está ocultando algo con esos cuerpos que están en las fosas" clandestinas de la Fiscalía en Tetelcingo. Demandó que las autoridades estatales y federales contribuyan a una investigación a fondo, y que con ayuda de entes autónomos, como la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), o de otros grupos internacionales, "esas fosas sean destapadas y luego identificados los cuerpos, para entregarlos a sus familias". Señaló que la familia es un ejemplo y un modelo "de cómo debería ser la ciudadanía en México. Son personas que aman y que por ello buscan la justicia. Si tuviéramos más ciudadanas como ellas, México sería otro", sostuvo. Señaló que Graco Ramírez, el gobernador de Morelos, "debería hacer un examen de conciencia de lo que está haciendo en Morelos, debería explicarle a la gente por qué hay fosas clandestinas, por qué hay secuestros, por qué hay desapariciones y asesinatos, y si no puede explicar, no puede investigar, mejor que haga sus maletas y que se vaya, porque un día, la justicia lo alcanzará y terminará en la cárcel" A pregunta expresa de si Graco debería ser candidato a la presidencia, Alejandro Solalinde aseguró que "en esta cinicocracia, porque esta que vivimos no es democracia, es cinicocracia, por su cinismo, no se busca a las mejores personas para ocupar los cargos, más bien a lo peores. Pero esa no es culpa de ellos, es culpa nuestra, es culpa de la ciudadanía que no abre los ojos, que no exige. La gente no debe votar por ellos, no debe vender su voto". Dijo que son las mujeres y los jóvenes quienes tienen la respuesta a lo que está pasando en el país. "Si las mujeres y los jóvenes luchan, este país va a cambiar", sostuvo. Porque lo que este país necesita es que "la sociedad pierda el miedo, así como ellas, como la familia de Oliver, por eso insisto en que son nuestro modelo, nuestro ejemplo".

**La Jornada Morelos**, p.3, (Jaime Brito),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/solalinde-si-graco-no-investiga-las-fosas-que-se-vaya>

**El Regional del Sur**, p.3, (Estrella Pedroza), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=75239>

**La Unión de Morelos**, p.11, (Tlaulli Preciado).

**El Sol de Cuernavaca**, p.8, (Florencio Hernández),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4025890.htm>

*Nosotros - UAEM entre el miedo y la delincuencia*

Según el columnista: Primero hace ya algunos meses el rector de nuestra Universidad tomó la decisión de llevar a vivir a su familia fuera del Estado ante las amenazas de que fue objeto. Ahora es a Mario Caballero Luna, director del patronato a quien le correspondió ser víctima de los delincuentes. Antes, ha habido asesinatos notorios de gente perteneciente a la Universidad. Cuando se trató del rector y no obstante las denuncias de rutina, nada se hizo. El rector tuvo que hacer pública su situación para llamar la atención del

governador sobre el problema que aquejaba a él y a su familia. Los resultados como se recordarán fue que Graco pidió ayuda a la Procuraduría de justicia de la República para resolver el problema. A la fecha que se sepa no se ha encontrado ninguna respuesta. Ahora le tocó a Mario Caballero Luna, ex consejero del antiguo IEE el que tiene que afrontar este delicado tema de la inseguridad. Conforme vislumbramos el actuar de este gobierno es muy poco probable que se encuentre una respuesta o que al menos verdaderamente se lleve a cabo una investigación sobre los hechos denunciados por estos personajes. La primera razón es que el gobierno efectivamente ha sido rebasado como lo afirma Mario Caballero, pero la otra que es quizá más delicado, es que no existe capacidad para llevar a cabo una investigación por parte de los cuerpos encargados de la materia en el Estado de Morelos. En el colmo de los ridículos el Gobernador cuando tuvo que enfrentar la denuncia de amenazas al rector y cuando no tuvo más alternativa que declarar sobre los hechos solo alcanzó a decir o proponer un absurdo: Que la Procuraduría Federal se hiciera cargo del hecho. No tuvo el gobernador ni las formas ni el valor de ordenar a sus corporaciones el que se llevara a cabo una investigación y esto obviamente se debió a la falta de capacidad de los cuerpos policiacos o a la complicidad. En ambos casos estamos ante una situación sumamente delicada porque nos dice en manos de quién está la sociedad. Cuando se trató del rector, Graco no ordenó por lo menos para guardar las formas y darle un lugar a sus corporaciones policiacas, que se hiciera una investigación y esto demostró públicamente la incapacidad que reina en esos cuerpos encargados de dar seguridad a la población que tácitamente reconoció Graco. El rector en sus declaraciones hizo observar que tenía la sospecha de que partían de la misma fiscalía los autores de los hechos. Nada nuevo sería que en el caso de Mario Caballero acontezca lo mismo, es decir que partan desde las entrañas del poder las medidas de presión para reducir las declaraciones que reiteradamente ha hecho el rector de nuestra universidad en el sentido de querer contribuir al mayor esclarecimiento de los hechos delictivos del caso de las fosas clandestinas donde se han encontrado cuerpos con altas posibilidades de haber sido sepultados por la anterior fiscalía sin las formalidades que legalmente deben imperar en estos casos. Quizá el pecado del rector y su gente de confianza es tener el atrevimiento de querer colaborar con los medios científicos a su alcance para dar satisfacción a la necesidad de los familiares de los sepultados a fin de lograr su plena identificación. Otra vertiente que ya comienza a ser comentada entre la sociedad es la posible participación de nuestro gobernante en las diferencias entre los diversos grupos del crimen organizado. Ha habido ya algunas veces cartulinas que salen a relucir el hecho junto con los cadáveres y desde luego esto es delicado. Ciertamente o no, el caso es que hay ruido en ese orden de cosas. El rector y su gente han sido valientes en exponer la realidad social y el querer contribuir a su solución. Es loable ese hecho, lo mismo que lo dicho por el obispo del Estado quien tiene la misma preocupación social y quien incluso ha hecho manifestaciones públicas con miles de personas aquí y en Cuautla con la intención de llamar la atención del gobierno para que cumpla con su tarea de investigar la ola de criminalidad que nos agobia. Graco tiene oídos sordos ante el clamor social y el problema está siendo ya dimensionado cuando voces sociales han advertido que debido al fenómeno de la delincuencia las inversiones se alejan y por lo mismo se aleja la creación del empleo y el crecimiento del estado. De seguir así, todos, sociedad y gobierno pagaremos las consecuencias con una más alta ola de criminalidad y de estancamiento económico que solo nos produce pobreza. Graco no quiere entenderlo, gentes como el rector o el obispo lo reiteran ante la sordera gubernamental. Nuestro destino es incierto mientras Graco esté en el poder.

**El Regional del Sur**, p.9, (José María Román).

#### *Vivencias ciudadanas: Un ataque más a la UAEM*

Según el columnista: Graves las amenazas que recibió el ex consejero electoral del estado y ahora director del Patronato de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, licenciado Mario Caballero Luna, en su casa, por hombres armados y encapuchados; la tranquilidad no puede llegar a Morelos, así nos cuenten lo que nos cuenten. El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, acompañó al director del Patronato Universitario, Mario Caballero Luna, a presentar una nueva denuncia por intimidación, después de los hechos registrados quizá porque éste realiza una labor para dotar de mayores recursos a la universidad. El pasado martes, el rector de la UAEM y el director del Patronato, acudieron a la Delegación de la Procuraduría General de la República (PGR) en Morelos, para presentar “las pruebas de las intimidaciones, consistentes en videos donde se ve a sujetos armados y encapuchados tocando la puerta del domicilio de mi colaborador cercano, parándose frente a las cámaras en forma retadora”, advirtió el rector, quien agregó que lo ocurrido no viene de delincuentes comunes, sino que podría tratarse de personajes alentados por actores políticos. Señaló que se tiene desconfianza a la Fiscalía General de Justicia, porque esto no es la primera vez que sucede, sino que es de manera recurrente, y aseguró que tras las denuncias hechas por las amenazas contra él mismo (el rector), se quejó porque “me dijeron que iban a armar a mis escoltas y es la hora que no lo han hecho, por trámites burocráticos y demás pretextos”; por ello apuntó: “estoy cierto de que no les importamos, a las autoridades no les importa la seguridad de los ciudadanos”. La UAEM ha sufrido varias acciones de este tipo desde el asesinato del doctor Alejandro Chao Barona, hasta las amenazas contra la familia del propio rector, quien tuvo que mandar a sus hijas al extranjero para garantizarles cierta seguridad; la situación ha sido difícil y la autoridad no da señales reales de querer arreglarla. Fue claro el rector al señalar que las intimidaciones pueden ser parte de una “operación de terror”

contra la comunidad universitaria, pero recalcó que es deber de la UAEM develar la verdad de los hechos sociales, políticos, económicos y culturales, pues el conocimiento científico tiene que ver con dar a la población la información basada en pruebas y métodos que sean confiables para encontrar la verdad y causas de los hechos. Insistió, haciendo un símil con el pasado, en que el problema del estado, actualmente, es la fiscalía; lo mismo que ocurrió en tiempos de Jorge Carrillo Olea, pues tiene que ver con los hechos delictivos que han hecho crisis en las administraciones pasadas y presente, tal y como sucede en otras entidades; como en el Estado de México, por lo que se pronunció porque se despolitice la procuración de justicia como se ha hecho con gran éxito en otros países, donde quedó en manos de los ciudadanos y lejos de los actores políticos. El rector recalcó su desconfianza, como la de muchos morelenses, en las autoridades locales, de ahí su presencia ante la PGR para que sea esta autoridad la que investigue a los responsables de estas intimidaciones en contra de la comunidad universitaria. El problema es más grave de lo que se puede imaginar la gente común y corriente, pues es la universidad pública el lugar de mayor concentración de los jóvenes del estado, donde este tipo de acciones puede repercutir en problemas políticos realmente importantes. Es de desear que la universidad esté tranquila y siga trabajando, pues -como lo señalábamos en una columna anterior- está poniéndose a la vanguardia en diferentes áreas en la investigación y es realmente preocupante que cosas como las denunciadas sucedan. Tengo la oportunidad de conocer muy bien a Mario Caballero, es mi amigo y es un hombre de paz que ha formado una bonita familia; y que, desde que salió del IEE, se ha dedicado en diferentes lugares a trabajar para la universidad y su eficiencia ha hecho que el rector le tenga confianza y se ha vuelto de los colaboradores cercanos del mismo; es alguien que trata de dar su mejor esfuerzo, y este tipo de acciones no lo afecta a él realmente, pues uno está acostumbrado a las reacciones del poder, pero sí lo hace a su familia que no tiene nada que ver en esta situación, por lo que realmente es delicado que estas cosas sucedan. La delincuencia está imparable y la verdad es que necesitamos los morelenses que esto se detenga. ¿No cree usted? AMIGOS DE LA MÚSICA invita a los Conciertos Navideños 2015 con el Coro Deo Gracias, que dirige la Maestra Andrea Carr, e invita al público en general. Se llevarán a cabo: el primero en El Museo de la Ciudad de Cuernavaca. Av., Morelos 265, colonia Centro, el 11 de diciembre a las 19:00 horas; el segundo, en la Iglesia María Madre de Misericordia, en Río Tamazula 25, colonia Vista Hermosa, el 12 de diciembre a las 20:00 horas. Se presentará entre otras obras la Cantata N° 140 de Johann Sebastian Bach. Los esperamos.

**Diario de Morelos**, p.12, (Teodoro Lavín León).

## Estatal:

*A capa y espada, el IMPAJOVEN defiende programa Beca Salario*

El Gobierno del Estado defendió su programa Beca-Salario, después de las críticas sobre el supuesto mal uso del recurso que le dan los jóvenes beneficiarios, donde señalan se alcoholizan con el dinero que reciben mensualmente. Lo anterior, después de que se diera a conocer que en las inmediaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), negocios dedicados a la venta de bebidas embriagantes, ofrecen a los estudiantes recibir su tarjeta de beca para pagar su consumo. Sobre esto, Alexis Ayala Gutiérrez, director del Instituto Morelense de las Personas Adolescentes y Jóvenes (IMPAJOVEN), lamentó las críticas para "denostar este programa tan noble".

**El Regional del Sur**, p.6, (Guadalupe Flores), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=75232>

**Capital Morelos**, p.4, (Omar Ocampo).

## Nacional:

*Funda Graue nueva secretaría para seguridad en la UNAM*

Con la intención de mejorar la movilidad (tránsito) y las acciones de prevención que eviten situaciones de inseguridad en los campus de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el rector de la casa de estudios, Enrique Graue Wiechers, creó la Secretaría de Atención a la Comunidad Universitaria, en sustitución de la de Servicios a la Comunidad. En un acuerdo que apareció en la edición de ayer de la Gaceta UNAM, se fijan las nuevas funciones de esta secretaría, que incluyen servicios médicos; orientación vocacional; becas para bachillerato y licenciatura; transporte y agilización de las vialidades; protección civil; vinculación con egresados, y atención a la seguridad.

**La Jornada**, p.40, (Emir Olivares Alonso).

*Festeja el Conacyt 45 años; un logro de todos los mexicanos: Cabrero*

En los festejos por el 45 aniversario de la creación del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, Enrique Graue Wiechers, afirmó que se trata de una de las grandes instituciones que ha hecho México en las últimas décadas. Y afirmó que gracias a su existencia se consolidó la investigación en ciencias y humanidades. No puede pensarse un México sin él. En

tanto, el director general del organismo, Enrique Cabrero Mendoza, consideró que los 45 años del Conacyt representan un logro para todos los mexicanos y una historia de éxito del Estado mexicano. A la ceremonia asistieron el director general del Instituto Politécnico Nacional, Enrique Fassnacht; el ex director del Cinvestav René Asomosa Palacios, y el ex director del Conacyt Enrique Villa Rivera, además de académicos e investigadores, ahí Graue Wiechers afirmó que la inversión destinada al sector ha ido creciendo de forma gradual. En ciencia todo debe crecer más o menos en forma simultánea. Por supuesto se requiere más presupuesto, pero también se requieren más plazas, se requiere crear más empleo.

**La Jornada**, p.40, (Laura Poy Solano).

#### *Crean la identidad visual para los 80 años del IPN*

En 2016 el Instituto Politécnico Nacional (IPN) cumplirá 80 años y una de sus escuelas de mayor tradición, la Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (ESIME), llega a 100. Alumnos y docentes del IPN concursaron para crear los logotipos que se emplearán oficialmente en los festejos. De entre 160 propuestas, la de Edna Patricia Quezada Bolaños, docente del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyT) número 2 Miguel Bernard, obtuvo el primer lugar. Enrique Fernández Fassnacht, director general del IPN, dijo al entregar este jueves un premio de 20 mil pesos a la ganadora que es significativo que la comunidad politécnica se involucre con su institución. En el Concurso del diseño de la identidad visual de los festejos del octogésimo aniversario de la casa de estudios, el segundo lugar fue para Ciro David León Hernández, alumno del doctorado en ciencias en ingeniería de sistemas, y tercero, José Fernando Castillo Mejía, también profesor del CECyT 2.

**La Jornada**, p.40, (Arturo Sánchez Jiménez).

#### *La academia debe apropiarse del tema de las ciudades inteligentes*

La noción de ciudades inteligentes cruza diversas disciplinas como la antropología, la sociología o la geografía, además de ser un tema de actualidad y relevancia internacional. Con el fin de reflexionar alrededor de este concepto, la Casa Universitaria Franco-Mexicana y la Academia Mexicana de Ciencias (AMC) organizaron dos talleres para investigadores mexicanos y franceses con el propósito de realizar un proyecto de investigación conjunto. El primer taller se efectuó en diciembre de 2014 en Toulouse, Francia, con la finalidad de reunir a investigadores para discutir, analizar y definir las modalidades de creación de la posible cooperación en torno al eje temático ciudades inteligentes, mientras el segundo se lleva a cabo desde el pasado 9 de diciembre en la ciudad de México. Ambas actividades son parte del Convenio marco de cooperación científica y de investigación que firmaron la Casa Universitaria Franco-Mexicana y la AMC en abril de 2014. Aunque el tema de ciudades inteligentes es global y de actualidad, hay pocos estudios al respecto, por lo que se hace necesario que desde la investigación nos apropiemos del tema, ya que este concepto de urbe viene del sector privado y no del académico, coincidieron en señalar Guénola Capron, de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) unidad Azcapotzalco, y Emmanuel Eveno, del Instituto de la Ciudad LISST Cieu, Universidad de Toulouse Jean Jaurès.

**La Jornada**, p.2, (De la Redacción).

#### *Adelantan vacaciones en la UAGro por inseguridad: rector*

Las escuelas preparatorias y unidades académicas de la región de la Tierra Caliente, así como Psicología, Turismo y Ciencias Sociales en Acapulco, adelantaron el periodo de vacaciones por inseguridad. "Adelantar las vacaciones, pues los alumnos han tenido amenazas en turismo, derecho, han amenazado a directivos, incluso pidieron una lista de maestros, es una situación complicada. "En algunas como Psicología, Turismo, Derecho y alguna preparatorias, lo que importa es la salvaguarda de los estudiantes. También en la Tierra Caliente se van todas las escuelas de vacaciones", dijo el rector de la Universidad Autónoma de Guerrero(UAGro), Javier Saldaña Almazán.

**Milenio**, (Javier Trujillo),

[http://www.milenio.com/estados/Adelantan\\_vacaciones\\_en\\_la\\_UAGro\\_por\\_inseguridad-\\_rector\\_0\\_643735855.html](http://www.milenio.com/estados/Adelantan_vacaciones_en_la_UAGro_por_inseguridad-_rector_0_643735855.html)

#### *Ser bilingüe aumenta capacidad cognitiva del cerebro*

El bilingüismo aumenta la capacidad cognitiva del cerebro y ayuda junto a otros ejercicios a mejorar la memoria y atención sobre todo cuando el cerebro comienza a deteriorarse a partir de la tercera década, dijo Itzel Orduña, experta mexicana en Neurociencias. Pese a que la evidencia aún es limitada, se han encontrado evidencias que confirman que las personas bilingües tienen una mayor activación en el giro inferior frontal izquierdo del cerebro que se involucra en el procesamiento del lenguaje, que a diferencia de los monolingües, usan esta área en actividades que no involucran lenguaje pero que sí requieren habilidades de flexibilidad cognitiva. De acuerdo con Orduña, psicóloga de la UNAM y con un doctorado en Neurociencias en la Universidad de Rutgers, también se han encontrado diferencias en la estructura de esta región cerebral que sugieren que las personas bilingües tienen una mayor cantidad de neuronas en esta área.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/934799.html>